

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2832 DE LA MAÑANA MADRID, MIERCOLES 1.º DE NOVIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

#### PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publicó la *Gaceta*, se concede á D. Clemente Bernardo Bessé y Aparicio, súbdito francés, la naturalización en estos reinos que tiene solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase, con arreglo á las antiguas leyes de la monarquía.

Igualmente se concede á Miguel Angel Rosario y Juan Andrés Camerelli y Magro, súbditos británicos, la naturalización en estos reinos que tienen solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase.

Por real disposición que ayer publicó la *Gaceta*, se declara subsistente la carga de justicia de 328 escudos 571 milésimas que bajo el núm. 552 del art. 1.º, cap. 1.º de la seccion cuarta del presupuesto de gastos del Estado figura á favor del ayuntamiento de Mocejón, como participe de las alcabalas del lugar de su nombre, en la provincia de Toledo.

Por el correo ordinario de Filipinas recibido en esta corte el día de anteayer, reitera el gobernador superior civil su despacho telegráfico de 4 de setiembre último, inserto en la *Gaceta* de 28 del corriente.

Continuaba inalterable el orden público en aquellas islas. La seguridad general había mejorado notablemente. Los pueblos cooperaban á la persecucion de malhechores, y la confianza se había restablecido por completo. El 23 de agosto fundó en Manila, procedente de Hong-Kong, la corbeta *Narvaez* con la correspondencia de esta corte del 6 de julio. El mercado, como en la quincena anterior, continuaba animado respecto á extracciones de frutos del país, que sostenían altos precios á causa de que la cosecha última de abacá y azúcar ha sido muy inferior á la de los años precedentes, siendo por esta razon la demanda superior á las existencias. A la vez estaban abatidos los cambios y fletes.

Habiendo hecho donación á la universidad Central de 133 obras de filosofía, religion, historia y geografía, derecho y economía política, literatura, viajes y varios que componen 202 volúmenes y algunos cuadernos el catedrático de la misma D. Julian Sanz del Rio; segun

habiamos anunciado, S. M. la Reina se ha dignado mandar se den á este profesor las gracias por su apreciable y útil regalo, y que se haga público por medio de la *Gaceta de Madrid* su generoso desprendimiento.

El día 2 de noviembre próximo, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la direccion general de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta.

Los despachos oficiales recibidos en Madrid, anuncian que anteayer llovió en Ciudad-Real, Guadalajara, Lugo y Toledo.

El jueves próximo se pondrá en escena por primera vez en la presente temporada, en el teatro del Principe, la divertida comedia de magia en tres actos titulada *Los polvos de la madre Celestina*.

Ha sido nombrado mayor en comision del presidio de Ceuta, el alcaide cesante de la cárcel de Villa, D. Antonio Rivas y Beguinet, que tan buenos servicios ha prestado en su larga carrera, y muy especialmente en la cárcel de Madrid.

Los artículos que consagra á la cuestion de Hacienda *El Diario Español* son objeto de diversos comentarios entre los hombres de negocios.

Noticias de Haiti que alcanzan al 2 de octubre dicen que á esta fecha continuaba el sitio de la ciudad del Cabo. Una corbeta de guerra del gobierno había capturado un buque mercante cargado de víveres que intentaba forzar el bloqueo. A causa de este incidente, los sitiados, impulsados por el hambre, habían pedido rendirse; pero el general Salnave, que manda á los insurrectos, se había opuesto enérgicamente á ello. No se creía, sin embargo, que la plaza mantuviera su resistencia por mucho tiempo.

Segun una carta de San Petersburgo, parece que el gobierno ruso está decidido á aceptar la idea del congreso sanitario propuesto por Francia, y que su respuesta oficial será transmitida dentro de algunos dias al gobierno de Paris. El cólera no ha desaparecido de Rusia, despues de su primera manifestacion en las riberas del Neva, y la opinion pública alarmada con las consecuencias de

tan terrible calamidad, es muy favorable al pensamiento de la Francia.

La piadosa archicofradía del Mes de las Animas, unida á la del Sufragio, erigió en Roma, y á la real y príncipal congregacion del Alumbrado y vela al Santísimo Sacramento oculto en los santos sagarios, celebrará este año, como los anteriores, solemnes y devotos sufragios por los fieles difuntos en la iglesia del Carmen Calzado, donde se halla establecida, bajo la proteccion del eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo, primado de las Españas. Dará principio mañana con vísperas, á las tres de la tarde, y todos los dias al anochecer, habrá rosario, meditacion y ejemplo, cánticos alusivos, sermon, salmo *De profundis* y responsos, concluyendo el día 30 próximo con procesion por el ámbito del templo. El día 2 y el 30 se cantará por la mañana misa mayor con vigilia, el último será la comunión general, á las ocho, y durante todo el mes se celebrarán misas rezadas por los hermanos difuntos y por los que contribuyan con sus limosnas. Hay concedidas por Su Santidad, Excmo. señor Nuncio, Emmo. cardenal arzobispo de esta diócesis y otros señores prebados, muchas indulgencias parciales, además cuatro plenarios, á todos los que se asocien á esta archicofradía, siendo privilegiados todos los altares de la mencionada iglesia, donde se halla establecida. Varios señores oradores conpositos en Madrid por su elocuencia y fervor evangélico, se han encargado voluntariamente de la predicacion durante estos cultos.

El gobierno no se ocupa ni se preocupa de las advertencias, chanzonetas y amenazas embosadas que le dirigen algunos periódicos, sobre si se hace reparto ó venden pitos, en Madrid. El gobierno obrará siempre segun aconsejen las circunstancias y como cumple á ministros de una reina constitucional; y si hay quien silbe al son que le toquen bailará. Así lo creemos.

Ha fallecido en esta corte el día 23 del corriente, á consecuencia de una fiebre consuntiva, el Sr. D. Alejandro Gomez Ramera y Fuentenebro, retadísimo impresor y el mas antiguo de cuantos hoy existen en Madrid. Contaba en la actualidad sesenta y seis años y ocho meses, y ha ejercido por mas de cin-

ta cuenta, con una laboriosidad incansable, su noble profesion. Huérfano á la edad de once años, cuando ardia en todo su furor la guerra de la Independencia, hallándose su señora madre con muy pocos recursos, le hizo abandonar el estudio de la gramática para entrar de aprendiz de cajista en el establecimiento que había regentado hábilmente su señor padre D. Ramon Gomez Fuentenebro: en el mismo fué oficial á los diez y seis años y regente á los veintuno.

En 1844, á la muerte de sus principales, la adquirió en propiedad. De sus prensas han salido numerosas ediciones de obras de todas clases, que se distinguen por su esmerada correccion. Dedicado á la lectura con una asiduidad incansable, adquirió una instruccion nada vulgar, cultivando su auxilio ageno las excelentes cualidades intelectuales de que le dotara la divina Providencia. Escribió varias obras, de que se han hecho diversas ediciones, la mayor parte aprobadas por el Consejo de Instruccion pública para la primera y segunda enseñanza, ocupándose, aun despues de haber perdido la vista, en corregirlas y mejorarlas. Su rara modestia le hacia ocultar cuidadosamente esta circunstancia, excepto á algunos amigos íntimos, firmándose en las portadas Gomez Ramera, omitiendo el apellido de Fuentenebro, siguiendo á su señor padre, por el que era generalmente conocido. De este modo existía una dualidad de personas entre el ignorado escritor y el apreciado tipógrafo. El Sr. Gomez Ramera fué excelente esposo y cariñoso padre de familia; amante de la humanidad, socorria siempre con mano pródiga á los necesitados; exacto cumplidor de las leyes en el ejercicio de su profesion, nunca recibió reconvencciones de las autoridades; entusiasta por su patria, contrajo tambien algunos méritos bajo este concepto, mientras se lo permitió el estado de su salud, acudiendo siempre con su óbolo para el socorro de todas las calamidades públicas. Llevaba siete años de padecimientos físicos, soportados con cristiana resignacion, y ha acibarado los últimos dias de su existencia y acelerado su fin la muerte de una hija querida, jóven de excelentes prendas.

Hemos recibido dos comunicados, uno de D. Fructuoso Martin Rojo y de D. Manuel Arja el otro, negan lo terminantemente los escandalosos hechos que, se-

gun se nos refirió, habían ocurrido en San Blas de Sabero, con motivo de la muerte del desgraciado Sr. D. Eusebio Diez. Ya nos pareció á nosotros imposible el hecho, y celebramos que se hayan cumplido nuestros deseos de que se desmintiese una acusacion tan de favorable para aquel vecindario. Por nuestra parte solo podemos añadir, que segun nos dicen los comunicantes, el señor conde de Haul no se vió aislado en la asistencia de su infortunado amigo, ni le amenazó el menor peligro despues de la muerte de éste. Conste así en desagravio del caritativo vecindario de San Blas y de las personas que prestaron sus auxilios á ambos viajeros.

En una correspondencia de Montblanch que publica *El Español* del 29, y en la cual hay tantas inexactitudes como conceptos, se dice que el Sr. D. Pedro Navascués fué nombrado gobernador de Tarragona el año 57 por el ministerio Narvaiz. Esta asercion es completamente inexacta. El Sr. Navascués fué nombrado gobernador de dicha provincia en noviembre del año 57 por el ministerio Armero-Bomudez, y nunca ha desempeñado el citado cargo, ni en Tarragona ni en ninguna parte, mandando el señor duque de Valencia.

Se ha dado no poca importancia á la discusion de Hacienda que *El Diario Español* sostiene con *La Epoca*. Y ha venido á aumentarla el que algunas personas que se dedican á empresas de utilidad pública y á las operaciones bursátiles, interpretan los artículos de *El Diario Español* en un sentido mas ó menos favorable á las intenciones del gobierno.

Como esta discusion, si bien es agena de todo punto al ministerio y á los consejeros de la Corona, promete ser interesante por la importancia de los periódicos contendientes, tendremos al corriente á nuestros lectores. *La Reforma* tambien promete terciar en este debate que cada dia promete ser mas importante.

Un periódico asegura que el Sr. Bugallal no ha regresado aun á Madrid, y nosotros insistimos en que hace dias ocupa su puesto en la direccion del registro de la propiedad, pues que volvió á Madrid mucho antes de que se le concluyera la licencia que obtuvo antes de que hiciera pública la aparicion del cólera en esta capital.

do Cecilia acababa de besar uno de los niños, Burtell aprovechaba el momento en que la atencion de la jóven parca ocupada de otra cosa, para besar al niño en el mismo sitio. Cecilia tenia vuelta la espalda; pero al movimiento de Burtell para inclinarse sobre su sobrino, adivinaba la accion y el pensamiento.

Cerca del final del *Wiffin*, Toby aprovechó la distraccion del teniente para apoderarse de su reloj. Con la indiscreta curiosidad, propia de los niños, el pequeño revoltoso no tenia otro deseo que abrirlo para ver su interior.

—¡Yo quiero ver tambien! gritó Charley inclinandose hácia su hermano.

—Despues, dijo Toby levantando el brazo para retirar el reloj que su hermano había cogido ya.

Victima de esta disputa fraternal, el pobre reloj cayó al suelo.

—¡Torpe! dijo Cecilia á Toby que quedó con la boca abierta y el gesto acongojado. ¡Quita! que es feo ser curioso, y romperlo todo.

El niño echó á llorar. Burtell lo tomó en sus brazos y se apresuró á consolarle.

—Os ruego que no le regañéis, dijo á Cecilia. Soy tan dichoso hoy que desearia que todos lo fueran á mi alrededor.

Un momento de silencio siguió á estas palabras pronunciadas con entusiasmo como parte del corazón y va al corazón; pero este silencio era tan elocuente, que Cecilia fué la primera en romperlo. Hizo á Burtell nuevas preguntas sobre su viaje con Tarlesby y sobre el accidente ocurrido á este último.

—¿Por qué, le dijo, habeis consentido abandonar á Calcutta para venir á enteraros en este desierto?

—Hace algun tiempo que me fastidiaba allí.

—Sin embargo, en esta estacion hay muchas fiestas y placeres.

—Poco me importa, además me veia precisado á partir. Mejor es vivir en este que llamais desierto, que en una prision.

—En una prision!... ¿Vos?

—Dios mio, sí. He tenido la desgracia de matar en duelo á Mr. Terwik, el sobrino de Mr. Clay, uno de los secretarios de la compañía. Esto me ha hecho huir á toda prisa.

—¿Un duelo? exclamó Cecilia que se había puesto escusivamente pálida. ¿Matar un hombre!... ¡Oh, Mr. Burtell! y

quizá por un motivo fútil! añadió con un ligero temblor en la voz.

—Convengo, dijo Burtell, pero fui provocado.

—Una cuestion de juego ó de carreras sin duda, replicó Cecilia que ya adivinaba otro motivo.

—No... una bagatela... pero...

—Quizá estoy siendo indiscreta.

—No, ciertamente... Si dudo es porque estoy avergonzado de mí mismo por lo insignificante del motivo de nuestra primera cuestion.

Entonces contó á Cecilia su disputa con Mr. Terwik, ocultando todo lo posible el papel que Mad. Hardwel había desempeñado en este desgraciado asunto.

—Así, por un wals habeis muerto á uno de vuestros semejantes, exclamó Cecilia; ¿tanto apreciabais ese wals?

—No, ciertamente, pero no podia obrar de otro modo que como obré.

—¿La dama será sin duda jóven y bonita?

—Es vieja y fea, pero es igual; un hombre de honor no puede dejar insultar á una señora delante de él.

Cecilia bajo la cabeza y no respondió.

—Además, añadió Burtell al cabo de un minuto de silencio, debéis saber que hacia algun tiempo me encontraba en un estado tal de irritacion y mal humor que suspiraba por una cuestion.

—Bien veis que habeis sido el culpable.

—No hubiera buscado esta querrela, pero estoy contento de que me la ocasionaran; esto es todo.

—¿Por qué?

—Ya os lo he dicho sufría... era desgraciado.

—Por una polka rehusada, una apuesta perdida.

—Por favor, no riáis; hablo de una passion verdadera que hará la felicidad ó la desgracia de mi vida.

—¿Ah!... ¿por una europea ó por una india?

—¡Oh! señorita, exclamó; ¿podeis hacerme seriamente esa pregunta?

Cecilia no respondió nada, pero echó sobre él una mirada indefinible y rápida como un relámpago, que parecia querer penetrar hasta el fondo de la conciencia del oficial.

—¿No os ha sucedido jamás hacer la corte á una india? decía claramente aquella mirada, ante la que Enrique estaba turbado.

—¿Conocerá mis citas con Telitza? se

cubriera el rastro de los indios, dos hombres le asieron de golpe por las piernas y le hicieron caer. Su pistola se disparó á la caída, pero sin herir á nadie. Antes que Burtell pudiera hacer uso del sable, sus adversarios, á los que se habían unido otros dos indios, se lo arrancaron de las manos.

—No le mateis, gritó uno de los recién llegados con un tono de autoridad que revelaba un jefe.

¡Al mismo tiempo se inclinaba hácia el prisionero.

—¡Que Siva maldiga al faringheal! murmuró; este es el tigre de Pultaghari, este es el oficial de Sheergotty.

—Y bien! preguntó uno de los indios que sujetaban á Enrique, ¿podeis ahora matar á este perro?

—No, respondió con un movimiento de cólera.

—¿Pero?

—No...

—Es una locura, exclamó un viejo que acababa de llegar... ¡Y por qué perdonar á este miserable faringheal! ¿le debes algun favor?

—¡Yo! yo querria que Siva le hiciese pedazos.

—¡Pues bien! déjale matar.

—No, murmuró el jefe, que examinaba entonces el anillo que Burtell llevaba en el dedo.

—¿Por qué?

—Tengo razones para ello; dejadle vosotros.

—Entonces nos va á perseguir, murmuró otro *dhooli*.

—Es preciso atarle, dijo un tercero despues de un momento de silencio, empleado sin duda en reflexionar.

—Sea, dijo el jefe, pero que nadie le toque á un cabello; apresuraos.

Asombrado por esta conversacion, de la que habia comprendido la mayor parte, Burtell hizo un esfuerzo para levantarse, pero no pudo escapar á sus adversarios. En un abrir y cerrar de ojos fué sólidamente agarrado con plantas trepadoras y atado al tronco de una palmera.

Terminada esta operacion, desaparecieron todos los indios.

Burtell gritó con todas sus fuerzas llamando en su auxilio; pero su voz no pudo llegar hasta las tiendas. Pasó una media hora hasta que los cipayos mandados en su busca encontraron al teniente y le volvieron la libertad. Quedaron extraordinariamente sorprendidos de encontrar vivo al oficial. La relacion que

les hizo este de su aventura redobló su asombro.

—Hace quince años que soy *subadhar*, dijo el v. cjo oficial y la primera vez que v. o á los Bheels dar cuartel en tal ocasion.

—¿Cómo se encuentra Mr. Tarlesby? preguntó Burtell.

—Su herida le impide marchar; pero yo no la creo peligrosa. Está bastante inquieto por vos.

Burtell se apresuró á volver al campamento y corrió á su amigo.

—¡Dios sea loado! exclamó Tarlesby, no habeis quedado muerto entre las manos de esos bandidos.

Enrique le contó su aventura.

Mas sorprendido aun que los cipayos, Jorge felicitó á su amigo por haber escapado á una muerte mas que cierta. A pesar de su herida Tarlesby quiso que se pusieran en camino al primer rayo del sol.

Gracias á su energia, y al vigor tambien de su temperamento, caminó bastante bien las cuatro ó cinco primeras leguas; pero enseguida le invadió la fiebre con escasa violencia.

—El movimiento del carruaje le hace daño, dijo el *subadhar* al jóven inglés.

Burtell instó de nuevo para que se detuvieran. Preocupado por el importante depósito encomendado á su custodia, Tarlesby persistió en continuar la marcha.

Pero llegó un momento en que bajo la influencia de la fatiga y de la conversacion, se apoderó de él el delirio. Esta vez fué preciso parar en la primera aldea que se encontró en el camino. Despues de haber celebrado un consejo con el oficial europeo de los cipayos y el sargento, Burtell se decidió á marchar delante con el tesoro y la mayor parte de la escolta. Debía llegar apresuradamente á Pultaghari, depositar los fondos y mandar un palanquin á su amigo. En cuanto á este último, le entraron en la casa de un *jemadar*. Una docena de cipayos y algunos criados cedaron con él y el sargento prometió á Burtell velar por el digno escocés hasta la llegada del palanquin y de los socorros enviados de Pultaghari.

X.

La familia de Tarlesby.

Pultaghari, la habitacion de Tarlesby, estaba situada casi á igual distancia de



Ayer mañana ha fallecido de la enfermedad reinante, el distinguido profesor de cirugía y de la beneficencia municipal de esta corte Sr. D. Nicopar Matet y Hughes, uno de los progresistas más conocidos y estimados del distrito del Sur. El difunto era hijo carnal de nuestro partido, amigo el Sr. D. Miguel Mathet y Gonzalez, abogado y redactor de *Las Novedades*.

La Democracia de ayer publicó una carta del Sr. D. Fermín Gonzalo Moron, en la que juzga desde el punto de vista de su criterio particular la conducta política del general Prim, y en la que declara que para él es el Sr. Olózaga el jefe del partido progresista.

Cuando la prensa, guiada por un sentimiento de rectitud, denuncia a los gobiernos abusos que a la sombra de este se cometen, no puede haber ministro que no agradezca y atienda sus indicaciones. Así ha sucedido en la actualidad con una denuncia formulada con harta justicia por *La Iberia*; y el Sr. Calderon Collantes que no desatiende ninguna queja de la prensa; que las escucha y examina para convencerse de su fundamento o sinrazon, merece en estos momentos los aplausos de las personas imparciales, por el hecho siguiente:

*La Iberia* del 19 de setiembre denunció que desde 1848 hasta setiembre de 1860 se había venido realizando un pago indebido a un beneficiado de la parroquia de Torijo, diócesi de Tarazona.

Hecho público este abuso, de que la administración no tenía conocimiento, la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia procedió a la instrucción del oportuno expediente en averiguación del hecho.

Resultado de sus investigaciones comprobada la exactitud de la denuncia, y se ha formado liquidación de los pagos realizados al eclesiástico, que, con el nombre de D. José Latorre, ha levantado las cargas del beneficio, el cual, no obstante esta circunstancia, se ha apresurado a ofrecer, de *motu proprio* y buena fe, el reintegro de lo que le ha sido abonado.

El expediente, completamente instruido, ha sido resuelto, y no solo se obtendrá el reintegro de lo pagado, a pesar de que las cargas del beneficio han sido levantadas, como queda dicho, sino que se pasan los antecedentes al fiscal de S. M. en la real audiencia de Zaragoza, para que por medio de sus subordinados promueva los procedimientos a que, con arreglo a las leyes, haya lugar, así en lo civil como en lo criminal, y se hará justicia con toda severidad contra quien proceda.

Las noticias oficiales recibidas de la isla de Cuba presentan a nuestras Antillas disfrutando de la mas completa tranquilidad y salud.

El Sr. Istúriz salió para la embajada de Roma en cuanto lo permita el estado de la salud pública, y no le sea forzoso hacer la acostumbrada cuarentena en los Estados pontificios.

El general Bustillos permanecerá por ahora al frente del departamento marítimo de Cádiz, pero no será extraño que accediendo a sus deseos se le releve mas ó menos pronto.

El general Rubalcaba ha solicitado una licencia para atender a negocios propios.

*La Epoca* dice que las probabilidades de ser nombrado presidente del Senado se dividen entre los generales duque de la Torre y marqués del Duero.

Nosotros nada diríamos en contra de estas probabilidades, pero sí que el gobierno aun no se ha ocupado, ni es natural que se ocupe, hasta que se acerque la apertura de las Cortes, de la elección de presidente del Senado.

Un periódico dice que el duque de Tetuan obra dos sueldos: como capitán general uno, y como ministro de la Guerra otro.

Podemos negarlo completa y autorizadamente. El duque de Tetuan cobra solo su sueldo de capitán general.

No fué *LA CORRESPONDENCIA* quien dió la noticia de haberse encargado de la dirección de los Doks de Madrid, el Sr. Carrizuri, sino *La Epoca*, de cuyo periódico la copiamos casi todos los que en esta corte se publican. Conste: y ahora nos apresuramos a decir que el Sr. Carrizuri no se ha encargado de aquella dirección.

*La Epoca* dice que contra lo que ha anunciado *LA CORRESPONDENCIA*, ella cree que el gabinete piensa en tomar algunas medidas legislativas sobre los comités. *LA CORRESPONDENCIA* no ha negado ni ha afirmado lo que dice *La Epoca*. Lo que *LA CORRESPONDENCIA* ha dicho y repite, es que en la cuestión de los comités como en todo, el gobierno obrará dentro del círculo de las leyes, lo cual no se opone a que salga cierto lo que dice *La Epoca*, y que todavía no nos atrevemos a afirmar.

Lady Palmerston regresará a Londres la semana próxima, y no volverá a habitar Cambridge-House.

El premio mayor de sorteo de la lotería moderna celebrada el 26 ha sido repartido entre varios artesanos de Villanueva y Geltrú, en cuya administración de loterías fué despachado el billete.

En Badajoz y en algunos pueblos de su provincia ha empezado a notarse la enfermedad que en años anteriores ha atacado al ganado de cerda y que ocasionó alguna mortandad.

*El Español* se queja de que ha sido separado de su destino el promotor fiscal del distrito del Sur de Valencia don Joaquín Ramon. Ignoramos las razones que para esta separación habrá tenido el señor ministro de Gracia y Justicia: lo que sabemos es: no las considera justas y que no rehúye la responsabilidad de este ni de ninguno de sus actos que procura sean en un todo arreglados a la ley y a la justicia.

Anteanoche circulaba por Madrid la lista de las personas que han sido propuestas en una numerosa reunion de demócratas, para formar el comité de Madrid.

La candidatura se compone de los señores D. José Cristóbal Sorní.—Francisco Pi y Margall.—Eduardo Chao.—José Guisasaola.—Romualdo Lafuente.—Nicolás Salmerón.—Pablo Nougués.—Pablo de Leon.—Manuel Garcia y Garcia.—Luis Marcote.—Benigno Rebullida.—Pedro Prunedá.—José Castañeras.—Carlos Mostajo Blanco.—Federico Campuzano.

Esta candidatura se llama de la conciliación, porque se compone de personas que han defendido antes tendencias diferentes en cuestiones de conducta.

*El Times* de Londres pone de manifiesto el aumento sorprendente de las órdenes religiosas en Inglaterra, a saber: mientras que en 1841 solo hubo un convento de frailes y 16 de monjas con 9 seminaristas, resultaron en 1861 ya 17 conventos de los primeros y 33 de las segundas y 10 seminaristas; y en 1865 se cuentan hasta 88 conventos de monjes y 189 de religiosas, sin contar los que hay en Escocia.

Dice *El Leon* ayer *Español*:

«No es cierto que el duque de Valencia llegue a Madrid un día de estos para presidir la reunion del partido moderado, como dicen algunos periódicos. El duque de Valencia continúa en Loja ocupándose en prevenir los males que entre las clases pobres pueda ocasionar la epidemia reinante, en el caso de estender hasta allí sus alas, como en otro lugar decimos. La reunion del partido moderado será presidida por el duque de Veragua, según acuerdo de los señores marqués de Novaliches, Barzanallana, Belda y Gutierrez de la Vega, que son los que componen la comision, y quienes así lo solicitarán del duque de Veragua por indicacion del marqués de Novaliches.»

El gobierno republicano de Suiza acaba de aplicar la pena de palos a los delincuentes de imprenta. Mr. Bynisher ha escrito un folleto, y a causa de él el tribunal interior le condenó a recibir veinte palos por mano del verdugo. Apelo de la sen-

tencia ante el tribunal superior de Berna y está confirmado el fallo.

Guillermo Vicente Wallac, el mejor compositor que tenían los ingleses, acaba de morir en Francia. Contaba cincuenta y un años.

Un periódico de oposicion muestra estraneza de que los contribuyentes en los pueblos de esta provincia tengan que pagar ahora en sus respectivas localidades las contribuciones que antes satisfacían en Madrid. Ya hemos dicho que la administracion se ha encargado de esta recaudacion que antes hacia una casa particular, y esta es la causa de que la administracion tenga que entender con las municipalidades.

El misionero chileno monseñor Belmar, que se halla en Pontevedra y ha recorrido aquella provincia y otros puntos, en cumplimiento de su evangélico ministerio, ha estado gravemente enfermo; pero se encuentra muy aliviado.

Las últimas noticias de Santo Domingo alcanzan al 20. El general Cabral ha sido nombrado presidente de la república. Ha dado un decreto dividiendo a esta en cinco provincias, cuyas capitales serán Santo Domingo, Azua, Santiago, Puerto Plata y Samaná. Al mismo tiempo ha nombrado a D. Francisco Bazoza encargado de negocios en Washington, dándole una carta autógrafa para el presidente Johnson. Ha promulgado el tratado ajustado con España, según el cual el primer plazo de la indemnizacion de guerra estipulada en favor del gobierno español vencerá en 15 de febrero próximo.

Segun se dice, el jueves próximo 9 de noviembre se verificará en la plaza de toros de Madrid a las 18.<sup>30</sup> media corrida de toros, a beneficio del hospital de cigarreras de esta corte; lidiándose cuatro toros de D. Justo Hernandez y dos de Rosendo, matando en el a Cayetano, Tato y otro espada. Todos los espadas y sus cuadrillas percibirán el haber que les corresponde, y despues cada cual podrá entregar lo que crea conveniente. Las señoras que componen la junta repartirán los billetes de dicha corrida.

Ha visto la luz pública el primer número de la «Revista festiva de intereses materiales, literatura, teatros, etc.» que ha principiado a publicarse en Cádiz.

Es completamente inexacta la noticia que ha circulado de haber habido uno o dos casos de cólera en la ciudad de San Fernando (Cádiz).

*El Español* se muestra muy irritado con el señor ministro de Gracia y Justicia por algunas variaciones que ha llevado a cabo en el personal de la admi-

nistracion de justicia. Nosotros no podemos decir mas sino que la inflexibilidad y gravedad que nuestro colega recuerda en el Sr. Calderon Collantes cuando era magistrado, no han sido desmentidas hasta ahora; que son infundados los cargos que *El Español* formula, si bien se justifican en cierto modo por tratarse de algunos amigos de nuestro colega; que el señor ministro, sin necesidad de escitaciones de nadie, llevará a los cuerpos colegisladores las listas de los jueces y promotores que ha removido, dispuesto a responder de sus actos y admitir todas las comparaciones posibles entre su conducta y la de otras situaciones, y a mostrar que no ha faltado en nada a la ley de presupuestos. Mucho mas podríamos contestar, si la índole de nuestro periódico lo permitiera, al estensísimo capítulo de cargos del diario moderado; pero nos limitaremos a darle la seguridad de que en las Cortes podrán conseguir sus amigos cuantas esplicaciones exijan.

Entre los diferentes proyectos que el Sr. Calderon Collantes, ministro de Gracia y Justicia, piensa llevar a cabo, se encuentra el de suprimir completamente la clase de magistrados supernumerarios, sin perjudicar por ello a los dignos funcionarios que en este caso se encuentran. El propósito del señor ministro es tan firme, que creemos lo ha de realizar por poco tiempo que dure en el ministerio.

En el límite de la provincia de Orense, sitio conocido por las Portillas, se trata de establecer un lazareto con objeto de practicar de un modo conveniente las fumigaciones que sean necesarias en los artículos procedentes de puntos invadidos del cólera. Para ponerse al frente de este lazareto ha sido nombrado el consejero provincial D. Luciano Figueras, quien ha renunciado el soborno que se le asignaba como delegado de la autoridad.

Se ha nombrado vicerrector de la universidad de Zaragoza al Dr. D. Pedro Berroy, catedrático de derecho canónico.

El Consejo de Estado francés ha hecho una reduccion de mas de 30.000.000 de francos para nivelar los gastos con los ingresos.

El rey Leopoldo se propone pasar el invierno en Niza. Los médicos se oponen a ello, temiendo las consecuencias de un tan largo viaje.

El cardenal D'Andrea, dice una carta de Florencia, pasará a Roma desde Nápoles, donde se encuentra hace mas de un año. Volverá a emprender las negociaciones Vegezzi, y se espera mucho de su mediacion.

En Palma, donde la enfermedad epi-

Rypora, Kuptee, Biaghur, Suckoah y Doonda, pero al otro lado del río Betwah.

La indigotería, propiamente dicha, era un largo edificio formado únicamente por un piso bajo y cubierto de tejas. La casa construida sobre una pequeña eminencia, no tenía mas que un piso. Se llegaba a la puerta de entrada por un gradería de quince ó veinte escalones, que rodeaba todo el edificio. Delante de la casa se encontraba un gran patio. Detrás, un jardín dividido en parterre, bosquecillos y huerta. A la derecha las caballerizas, las cocheras y otros departamentos; a la izquierda, las diferentes habitaciones de la indigotería y algunas chozas habitadas por los trabajadores.

En cuanto el carruaje de Burtell entró en el patio, los criados corrieron a él. Al ver a un extraño en vez de su señor se pararon sorprendidos. Burtell que había llevado uno de los *hitmutgars* de Jorge, le envió a prevenir a mistress Tarlesby.

En el momento en que el oficial agitado por una viva emocion subia la grada con la cabeza inclinada sobre el pecho, una joven que probablemente venia del jardín, apareció en el ángulo de la casa. Apercebido a Burtell que volvía a cerrar tras sí la puerta, y al que solo veía la espalda, se apresuró a acudir.

—Por fin habeis venido, Jorge, exclamó. Enrique se volvió bruscamente. Era su vision de Baramilda, su desconocida de Calcuta.

—¡Vos, señora, vos! murmuró con un acento indefinible de alegría y de dolor sin saber lo que decía.

Al reconocer al oficial la joven dejó ver una sorpresa y emocion mas vivas aun que las de Burtell y se apoyó temblando en el respaldo de una butaca, con tal palidez que parecia que iba a desmayarse. Burtell hizo un movimiento para dirigirse a ella, pero se acordó de su amigo, el bueno y leal escocés y se detuvo.

—Señora, le dijo al fin despues de un momento de silencio y con una emocion contenida, vuestro marido, Mr. Tarlesby me ha encargado...

—En nombre del cielo, señor, ¿qué ha sucedido a mi esposo? interrumpió de pronto otra joven, que seguida del *hitmutgar* venia temblando y con el rostro bañado en lágrimas.

—¿Vuestro esposo? exclamó el oficial.

—Sí... Mr. Tarlesby, está herido peligrosamente?

Burtell tuvo uno de esos momentos de alegría que esceden a las fuerzas humanas. La mirada que dirigió a la primera joven, manifestaba tan claro lo que pasaba en su corazón, que esta bajó la cabeza ruborizada, como movida y confusa por esta muda y abrasadora declaracion.

—Yo os ruego, señor, que me digais la verdad, añadió mistress Tarlesby que se equivocaba sobre el motivo del silencio de Burtell.

Este recobró al fin su sangre fria y se apresuró a calmar la inquietud de mistress Tarlesby. Como suceda casi siempre en tales circunstancias, la pobre señora se figuró que le ocultaba una parte de la verdad. A pesar de la angustia que se revelaba en su semblante, mostró mucho valor y firmeza. Así que Burtell le hubo referido todo, llamó a su *jemadar* y le mandó hacer preparar al punto dos palanquines. Su *ayah* y su *behra* recibieron la orden de poner en los palanquines, colchones, almohadas, mantas, vendas y diversos objetos de esta clase.

—Nosotros os debemos ya grandes favores, señor. Mi marido me ha dicho que vos le salvasteis la vida en la indigotería de Baramilda.

Mientras disponia los preparativos, Mr. Tarlesby continuaba preguntando a Burtell. Este la escuchaba con involuntaria distraccion, fija su vista en la primera joven cuya palidez y doliente aspecto observaba.

Despues, viendo el embarazo de los dos jóvenes, se apresuró a hacer las presentaciones, preliminares indispensables en toda conversacion inglesa.

—Mr. Burtell, mi hermana mis Cecilia Fildey.

—Mis Cecilia, pensó el oficial, es libre entonces.

Y su radiante mirada se cruzó con la de la joven que le examinaba a hurtadillas.

En este momento Toby y Charley salieron de una habitacion vecina y corrieron a su madre.

—Dejadme, queridos míos, les dijo abrazándoles con ternura. Estoy demasiado inquieta ahora para poder ocuparme de vosotros. Cecilia, cuida de ellos y de nuestro huesped. en tanto que yo voy a encontrar a mi pobre Jorge.

—¿Me permitis que os acompañe, señora? dijo Enrique.

Ella titubeó un momento.

—Permaneced mas bien aquí. Los *dacots* saben probablemente que habeis traído los tesoros del *zemindar*. Os habrán seguido. Yo estaré mas tranquila si os quedais en la indigotería para velar por mis niños.

—Estoy a vuestras ordenes, señora, dijo Enrique con los ojos fijos siempre en Cecilia, que disimulaba su emocion ayudando a su hermana a ponerse el chal y el sombrero.

Durante este tiempo, los dos niños que acababan de reconocer a su amigo de Calcuta, corrieron a Burtell dando gritos de alegría.

—¡Hurrah, mamá, hurrah! exclamó Toby; ved aquí al teniente Burtell.

Enrique tomó en sus brazos a los niños que le colmaron de caricias.

—Venid a ver mi jaca, teniente Burtell, dijo Toby cogiendo la mano del oficial, es muy bonita y corre muy ligero, muy ligero. Esta mañana he andado cuatro millas al galope; ¿verdad mamá?

Ocupada en sus preparativos de viaje, mistress Tarlesby no respondió.

—Vamos, Toby, no atormentes a mister Burtell, dijo miss Cecilia tomando la mano del niño para alejarlo del teniente, del que su hermano y él tiraban a porfia.

Esto no agrataba a Toby. En lugar de dejar la mano de Burtell se afianzó a él con todas sus fuerzas.

Al ver al niño colocado entre los dos, y que los unia, por decirlo así, Burtell y Cecilia tuvieron el mismo pensamiento, porque sus miradas se encontraron entonces. La joven volvió la cabeza dejando escapar un suspiro. En cuanto a Burtell, cogió a Toby, lo levantó del suelo y lo abrazó con apasionado entusiasmo.

—Os pido perdón por la singular acogida que os hago, Mr. Burtell, dijo Carolina, ¡estoy tan inquieta!... Cecilia, haz los honores del *hitmutgar* a nuestro huesped... en seguida le enseñarás la casa y el jardín para que pueda tomar las precauciones necesarias para la noche. Mientras sea de día, no te neis ningún ataque que temer.

Cuando Burtell volvió a la sala despues de haber conducido a mistress Tarlesby a su palanquina, encontró a Toby sentado sobre las rodillas de su tía y con los brazos al rededor del cuello de esta.

La joven se levó de pronto con la

frente cubierta de rubor. Quizá una voz secreta le decía en el fondo de su corazón que todos los besos que acababa de prodigar a su pequeño sobrino, no iba inmediatamente dirigidos a él.

Durante este tiempo los *hitmutgars* habían servido el *tiffin*. A invitacion de Cecilia, Enrique se sentó a la mesa sin saber lo que hacia. A cada instante se le figuraba ser juguete de un sueño. No se atrevía a cerrar los ojos por temor de no encontrar al abrirlos la graciosa joven que contemplaba con tanta dicha.

Nada hay como un amor verdadero para modificar los caracteres: Burtell no era tímido en verdad. Sobre todo delante de las mujeres, gracias a su hábito de mundo y quizá tambien a sus aventuras de joven, no se encontraba jamás embarazado. Sin embargo, en esta ocasion, delante de la joven se sentía dominado por una singular timidez.

Siempre preocupado de su desconocida, había soñado muchas veces con este encuentro. Con frecuencia la había visto en sueños, se había arrojado a los piés de la que amaba, dirigiéndola las frases más tiernas y apasionadas, pintándole la impresion que había causado en su corazón y refiriéndola todas sus investigaciones para encontrarla.

Ahora que, gracias a las costumbres inglesas que dan más libertad a las jóvenes solteras que a las casadas, se encontraba solo con ella, ha buceaba como un estudiante en su primera visita y no acerbaba a decir más que cosas insignificantes y casi ridiculas. Si algunas veces al recibir un plato ó una fruta de manos de la joven, sus dedos rozaban los de Cecilia, el valiente oficial temblaba como un niño y retiraba su mano con una confusion y ligereza casi igual a las que demostraba esta.

Pero en medio de todo este embarazo, vivir cerca de ella, saber que era libre, mirarla, oír su voz, partir con ella una fruta, un panal, todo esto inundaba el corazón del joven de una dicha infinita.

El saber que los dos pequeños Tarlesby eran sobrinos de Cecilia, había bastado para redoblar el afecto que desde los primeros dias habían inspirado estos niños a Burtell. Les hizo sentar a la mesa cerca de él y les colmó de caricias y agasajos.

Nada de esto se escapaba a Cecilia. Únicamente ocupada, en apariencia, de sus deberes de dueña de casa, lo veía y lo adivinaba todo. Más de una vez, cuan-



démica está ya en progresión descendente, no ocurrió fallecimiento alguno el día 23. También en Mahón se goza ya de buena salud, pues han transcurrido varios días del presente mes sin que haya habido defunciones.

Dióm de Lérida que van a empezar en aquel teatro las funciones de ópera, y que entre los cantantes figura el tenor señor Fabris.

Se encuentra ya en Barcelona el señor D. Pablo González Huebra, que, como saben nuestros lectores, ha sido recientemente nombrado rector de aquella universidad.

El regimiento francés 59 de línea saldrá de Roma inmediatamente después de la fiesta de los Santos, para embarcarse en Civitta-Vecchia de vuelta a Francia. El resto de la brigada de que forma parte, abandonará los Estados Pontificios el 20 de noviembre. La segunda brigada del cuerpo de ocupación saldrá de Italia después de las fiestas de Pascua, y la última con el general en jefe: la artillería y los ingenieros permanecerán en Roma hasta setiembre próximo.

Las autoridades rusas de Varsovia han mandado prender al vicario general de aquel arzobispado como culpable de oposición sistemática contra el gobierno, siendo conducido a Astrakan.

Por la alcaldía-corregimiento de Valladolid se nos solicita que manifestemos que en aquella ciudad no ha llegado a ocurrir caso alguno del cólera. A pesar de que anteaer nos adelantamos al deseo de aquella celosa autoridad diciéndole que el cólera no se había presentado en Valladolid, y si solo en Medina del Campo, nos apresuramos a dar gusto al alcalde corregidor de aquella capital, quien, según nos dice, opina lo mismo que las demás autoridades: que ante todo debe decirse al público la verdad en materia de epidemias para no producir alarma y para que se adopten las medidas de precaución necesarias.

Las noticias de Chile traídas por el último correo llegado a Southampton aseguran que a la llegada del general Pajera a aquella república la población se mostraba muy hostil a España.

No es exacto que el Sr. D. Santos Isasa sea candidato moderado por la provincia de Córdoba.

Ha solicitado la jubilación el Sr. Alvarez Arenas, consejero ponente de instrucción pública.

El Sr. Farfán, ministro del tribunal de Cuentas, aunque *La Iberia* lo niegue ayer, se halla en Madrid hace cinco días.

El domingo próximo 5 de noviembre se celebrará en la plaza de Toros de esta corte la primera corrida de novillos, lidiándose por jóvenes aficionados dos toros embolados; después se verificará la mogiganga titulada *Los Toneleros*, para cuya lid saldrá otro toro embolado, y concluida ésta habrá tres de puntas, uno de ellos en sustitución del que dejó de lidiarse en la corrida del último domingo. Los toros pertenecerán: uno a Oliveira, otro a Bermejo y otro a Lopez, de Egea de los Caballeros, que serán picados por Morales y Grandá, y de reserva Alvarez, y muertos por Villaverde, acompañado de su correspondiente cuadrilla.

Nos escriben de Palma, manifestándonos que en Inca, ante la puerta de la Casa consistorial, y a la sazón en que estaba celebrando junta la de Sanidad, se encontraban varios grupos de hombres sin armas dando las voces de *abajo el cordón sanitario y que haya feria el domingo*; pero que tan luego como acudió la fuerza de la Guardia civil y de carabineros consiguió que los amotinados se dispersasen, aunque habiendo precisado a la tropa a hacer algunos disparos, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracia alguna personal. El trastorno no tomó ya mas proporción, habiéndose quedado reducido a un caso puramente local. Se estraña que siendo ya tan bueno el estado sanitario de Palma continúe la junta de sanidad de Inca sin levantar el cordón establecido en contra de lo que repetidas veces ha ordenado el gobernador de la provincia. El juzgado de primera instancia se halla sin levantar mano instruyendo la correspondiente causa. Se decía que también en Campos han ocurrido desórdenes por causas análogas a las que motivaron los de Inca. A Palma han llegado algunos presos por aquellas ocurrencias.

Todos estos desórdenes estarán ya terminados por haberse acordado que se cante el *Te-Deum* en Palma.

Han sido declarados cesantes con arreglo al artículo 171 de la ley de instrucción pública, D. Vicente Preciado, catedrático del Instituto de Albalade, D. Manuel Cuendias del San Isidro de esta corte y D. José Lopez Uribe y D. Manuel Saenz Díez de la universidad Central.

Ya está terminado el pabellón levantado en la plazuela de la Cebada, con destino a la contratación de granos.

Un mozo y una niña, esta de once años de edad, pidieron anteaer a las 11 en la casa de huéspedes, núm. 16 de la calle de Juanelo, una cama en que dormir. Media hora iría transcurrida desde que aque la pareja se había instalado en

la habitación, cuando se oyeron quejidos en ella, la oportuna con que acudieron los dueños de la casa, implió que se censurara un bárbaro criminal acto. La niña fue conducida a una casa de socorro, donde fué auxiliada convenientemente, habiendo sido puesto en la prevención por el inspector segundo del distrito de la Audiencia D. José María Romero, el autor del atentado, al que ayer a las tres de la tarde se lo ha conducido al Saldadero a disposición del juzgado que entiende en la causa criminal que ha comenzado a instruirse.

El médico D. Eduardo Baselga ha comenzado a prestar sus servicios facultativos en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, a la que ha sido destinado a consecuencia de ofrecimiento que para esto hizo a la autoridad superior de la provincia en 9 del corriente.

Los guardias veteanos que prestan su servicio en la plazuela de San Ildefonso han recogido, ayer por la mañana a un pobre vecino de Carabanchel que se encontraba tendido en el suelo y desmayado. Conducido a la casa de socorro de la calle de Fuencarral, se le auxilió haciéndole volver en sí, y entonces declaró que hacía dos días que no había comido.

El Sr. Silveira director de instrucción pública, ha asistido ya hoy al despacho de la dirección.

La Academia de la Historia ha nombrado su individuo correspondiente al padre Fidel Fita, catedrático de hebreo e historia sagrada en el colegio de San Marcos de Leon, persona distinguidísima por sus conocimientos en antigüedades, así romanas como de la edad media.

Ayer tarde se ha reunido el comité progresista.

Para fijar el día en que habrá de verificarse la reunión de los representantes de los comités para fallar sobre la cuestión del retraimiento electoral.

Y para decidir si los comités de provincia deberán enviar su opinión por escrito o nombrar un representante que venga a Madrid para dar su voto en la reunión general.

Como no parece dudosa la resolución que va a tomarse, y que es sin duda alguna la de continuar en el retraimiento, es posible que la junta de los representantes de los comités, si han de concurrir todos los de las provincias, no se verifique antes del doce de noviembre.

Así como es seguro que los progresistas puros continuarán en el retraimiento, es también indudable que algunos de sus hombres más importantes se hallan resueltos a presentarse en las próximas elecciones.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer 1394 fanegas de trigo de 3'600 a 4'300 escudos; la cebada de 2'100 a 2'500, y la algarroba a 2'200.

La temperatura máxima de ayer a las nueve de la mañana, era la de 19 grados en Alicante, y la mínima 5, en Burgos.

A la misma hora llovía en Santiago, estaba despejado en Sevilla, Tarifa, Granada, Valencia, Palma, Barcelona, Zaragoza, Salamanca, y San Fernando, y cubierto o nublado en los demás puntos de España.

La mar estaba de gran oleaje en Bilbao, gruesa en la Coruña, de leva en San Fernando, y tranquila en los demás puertos.

Se ha confirmado la noticia que dimos respecto a los ascensos de escala concedidos en la fiscalía de la Deuda, y se confirma también la de los ascensos de la asesoría del ministerio de Hacienda.

Algunos periódicos entre ellos *La Iberia* y *El Español* desean saber qué pasa en la Dirección de Estancadas y aun indican que lo que pueda pasar tiene relación con el reconocimiento de tabaco. Nuestros colegas podían concretar los cargos, porque de otra manera es imposible la contestación. Si el Sr. Gener no asistió al reconocimiento, ha sido en primer lugar porque no era preciso su asistencia, y en segundo porque ha tenido que lamentar una grave desgracia de familia. Pero hablen claro nuestros colegas, que tenemos la seguridad de que la Dirección de Estancadas, y su director y empleados, cumplen religiosamente sus deberes.

El duque de Sexto, conval ciento aun de la enfermedad reinante, ha visitado estos días y ayer mismo los hospitales de coléricos, siendo absolutamente falso lo que ha vuelto a decirse de que trataba de hacer dimisión en circunstancias como las actuales, pero mucho menos ahora que tan estrecha armonía existe entre el gobernador civil y todos los ministros de la Corona.

El alumbrado del teatro Real se ha aumentado habiéndose ya colocado los grandes brazos que había encarpado la empresa a Paris para colocarlos en la embocadura del escenario.

Se han concedido 4,000 escudos del fondo de calamidades públicas a la provincia de Sevilla para auxilio de los enfermos atacados del cólera.

El Sr. D. Roman Goicorrotea se agravó en la madrugada de ayer lo bastante para causar un grave susto a su familia. Afortunadamente este inesperado recaudo pasó pronto y hoy sigue mejorando, aunque todavía hoy no ha podido abandonar su cama. No es, por lo tanto, exáct-

to, lo que *La Política* de ayer indica al decir que el director de Sanidad se halla completamente restablecido.

En las primeras horas del día de ayer ha sido hallado el cadáver de un hombre, muerto, al parecer, violentamente, detrás de la Plaza de Toros de esta corte y a la puerta de la cuadra de caballos. Una pareja de la guardia veterana dió a iso inmediatamente al juzgado de guardia, que era el de Palacio, y a las siete y cuarto se encontraba en el sitio de la ocurrencia el juez Sr. Chacon, acompañado de su escribano Sr. Pastrana y demás dependientes del juzgado.

En el acto se empezaron a practicar las mas activas diligencias para identificar la persona del difunto, y quien fuera el agresor; pero según hemos oído, el juzgado se retiró de las afueras de la puerta de Alcalá después de las once y media del día, y aun no se había podido averiguar, ni quien fuera el difunto, ni el autor del atentado.

El cadáver tenía tres grandes heridas; dos en el cuello y una en el costado izquierdo. Tendría como unos 26 ó 28 años de edad, de estatura regular y medianas carnes, afeitada completamente la barba, y vestía camisa blanca con las iniciales M. A., calzoncillo blanco de algodón, pantalón interior de patenour y otro exterior como el que suelen usar los pintores, manchado de sangre y pintura; chaleco negro, gorra del mismo color y blusa de percal con rayas de color de café; calcetines de hilo y un cinturón de correa sujetando el pantalón.

Al lado del cadáver, y en el suelo, fué hallada una herramienta de las que usan los pintores para emplastar.

En los bolsillos del pantalón se le encontraron dos papeles con señas de habitaciones: en uno se leía calle del Olivar, cuarto tercero, Eugenio, y en el otro Manuel Cañizares, San Ildefonso, 30, principal izquierda, y al dorso de este, Cañizares, 14, principal.

Todos estos antecedentes hacen suponer, muy fundadamente, que el desgraciado joven fuera de oficio pintor.

Las diligencias han pasado al juzgado de Buenavista, por donde se continuará el procedimiento.

El cadáver ha sido trasladado al depósito del hospital General, para hacerle la autopsia.

Este homicidio, pues, según parece, se encuentra hasta ahora envuelto en el mas impenetrable misterio, sin embargo de las diligencias que se han practicado para descubrir el paradero del autor ó autores de tan atroz delito.

Procuraremos tener al corriente a nuestros lectores de cuanto particular ocurra en este lamentable asunto.

La fracción más conservadora del partido moderado, en la que figuran los señores Viluma, Pezuela, Beltran de Lis y Egaña, no ocultó su parecer contrario a todo retraimiento electoral, y esto explica el importante artículo que publica hoy *La España* contra el retraimiento, acto que califica de eminentemente revolucionario y contrario a los principios del partido moderado.

Sigue el periodo de descenso de la enfermedad reinante ofreciéndonos noticias bastante satisfactorias.

Desde las 8 de la mañana de anteaer a igual hora de ayer, han ocurrido en Madrid 21 invasiones del cólera y 37 casos de cólicos sospechosos, distribuidos en la forma siguiente: Primer distrito, un caso y 7 sospechosos; segundo, 2 coléricos; tercero, 7 coléricos y 19 sospechosos; cuarto, 6 y 11 respectivamente, y quinto, dos casos de cólera.

En el hospital general han entrado en el mismo periodo de veinte y cuatro horas 5 hombres y cuatro mujeres, saliendo curados 3 hombres. El número de las defunciones es de dos hombres, una mujer y un niño; quedando existentes 129 enfermos en convalecencia.

En el hospital de Ch. Iberia ha ocurrido una defunción y ha sido dado de alta como curado un enfermo de la existencia anterior. Quedan cinco convalecientes.

En los colegios, cárceles y demás establecimientos públicos y de beneficencia no ha ocurrido novedad; la salud pública en ellos es satisfactoria.

De las casas de socorros también tuvimos ayer las mejores noticias. Solo seis casos han sido asistidos por los médicos de las mismas en el periodo de las ocho de la mañana a las cinco de la tarde, y ese número se distribuye en la forma siguiente: tres al distrito de la Carrera de San Francisco, y otros tres al de la plaza del Progreso.

En Alcalá, según los partes de ayer, han ocurrido anteaer tres invasiones, habiendo quedado curados otros tres y fallecido uno.

En Ciempozuelos, tres invadidos; en Robregordo, dos; y en Somosierra ninguno, habiéndose restablecido dos. En San Martín de Valdeiglesias no ha ocurrido ninguna invasión en todo el periodo de la enfermedad actual. Tenemos una satisfacción en anunciar así, rectificando una noticia equivocada que dimos hace días, a fin de llevar la tranquilidad a las familias de esta corte, que tienen algunos individuos en aquel pueblo.

En todos los pueblos de la provincia se hallan en tratamiento treinta y tres personas.

En las provincias sigue mejorando también la salud hasta el punto de que no llegan a 160 las defunciones que anteaer causó el cólera en todas ellas, incluyendo Sevilla, donde todavía hizo 81 víctimas.

Ayer ha llamado extraordinariamente

la atención en todos los círculos políticos el artículo publicado por el periódico progresista *La Nación*, que desaprueba el lenguaje tenido en el Circo de Pico por el Sr. Olózaga, con quien, dice, no puede estar conforme, porque mientras el Sr. Olózaga se limita en sus aspiraciones a ver desaparecer los que llama obstáculos tradicionales, los señores Madoz y Prim tienen una aspiración mas amplia, que es la de hacer triunfar, sean cualesquiera los obstáculos que se presenten, los principios del partido progresista.

El sorteo primero de la lotería del año 1866 se celebrará el día 9 de enero; constará de 1,250 premios; los billetes serán 25,000, a 20 escudos y a 2 el décimo; se distribuirán en los citados 1,250 premios 375,000 escudos, a saber: un premio de 60,000; otro de 20,000; otro de 10,000; diez de 2,000; veintidos de 1,000; seiscientos diez y siete de 200; 249 de 200 para los 249 números cuya unidad y decena sean iguales a los del que obtenga el premio mayor, y otros doscientos cuarenta y nueve de 200 escudos también para los iguales a los del premio segundo.

Anteaer salieron para Andalucía el Gordito y su gente. Anteaer se vió este espada con el señor rector de Atocha y le manifestó que si la corrida a beneficio de las cigarreras se hacia el domingo 3, trataría de cambiar el billete que ya tenia tomado; pero que siendo el jueves, no podía detenerse tanto tiempo, sintiendo en extremo que circunstancias especiales no se lo permitían.

Mazzini se ha presentado candidato en Génova a diputado para el Parlamento italiano. Pero si sale elegido, su elección será nula porque está condenado por los tribunales a consecuencia de una revolución intentada en 1855.

Entre los proyectos de ley de que se habla en el discurso del trono al abrirse el parlamento suco hay uno para reorganizar el ejército, otro para completar la escuadra y otro para construir una red de ferro-carriles que una a Suecia con Noruega.

Hace pocos días han sido presos cuatro individuos a quienes se cree autores del sacrilego robo cometido en la iglesia de Sahagun; mas no sabemos si les hallaron algunos de los objetos robados. Encontraron en su poder algunas garras y otros instrumentos que los presentan como sospechosos y una apuntación determinando una fecha que coincide con la del día en que se perpetró el crimen. Uno de los presos es licenciado de presidio. Los ladrones parece que buscaban principalmente una custodia de bastante valor que se guardaba detras del altar mayor y para encontrarla destruyeron el sagrario y el tabernáculo; pero casual y afortunadamente la custodia estaba en casa del párroco que la había llevado para limpiarla.

Ayer se ha abierto al culto público la iglesia del Caballero de Gracia. Las principales obras hechas en el templo consisten en haber dorado el altar mayor, blanqueado las paredes y embalsamado de Génova el pavimento. El culto ha empezado con una misa mayor, a la que ha asistido gran número de fieles.

Personas amigas del Sr. D. Alejandro Castro se han acercado anoche a nosotros negando que sea cierto lo que se ha dicho de que aquel hombre político haya renunciado a presentarse como candidato a diputado a Cortes por la provincia de Pontevedra.

Al atravesar nuestro territorio los reyes de Portugal anunciaron terminantemente su propósito de visitar la corte y a la Reina de España. Ahora dice *La Epoca* que es posible que SS. MM. lusitanas no vengán a Madrid. Nosotros nos limitaremos a contestar que todavía no hay noticia alguna en contrario de la oferta hecha por los reyes de Portugal.

Nuestras noticias están de acuerdo con las de un periódico de la noche que atribuye a S. M. la Reina el propósito de que se verifique su alumbramiento en Madrid.

*El Pabellón Nacional* en su número de 29 del actual, censura ágramente una real orden expedida por el ministerio de Ultramar sobre los sueldos que deben percibir los empleados que sirven en comisión destino de mayor categoría al que desempeñan en propiedad. Nosotros hemos leído la citada real orden, y podemos asegurar al *Pabellón Nacional* que no ha sido solo el principio de la economía que realmente resulta a favor del Tesoro, lo que le ha inspirado al señor ministro de Ultramar la real orden de que se trata, sino porque a veces hay empleados especiales, indispensables en un ramo, a quienes, sin embargo, no se puede ascender, porque no llevan los dos años en el último empleo que señalan las disposiciones vigentes; en los dos casos en que hasta ahora se ha hecho uso de la autorización de que se trata, se han nombrado para ocupar los destinos a los propuestos por las autoridades de Ultramar. Pero como el gobierno está dispuesto a hacer que se respete el decreto sobre ascensos de empleados, de aquí la necesidad de la citada real orden, puesto que aun cuando viniesen propuestos, no podrian ocuparlos sin reunir las condiciones legales para ello.

El gobernador de Teruel, D. Joaquín

de Medina, salió uno de estos últimos días a inaugurar un trozo de carretera hasta Alhambra, cuyo pueblo, como los demás del tránsito, celebraron esta mejora obsequiando a la primera autoridad de la provincia y demás personas notables que la acompañaban, satisfechos de tener un gobernador que tanto trabaja procurando alcanzar cuanto considera útil para la prosperidad y bienestar de toda aquella provincia.

Ayer recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 31.

Segun anuncia un despacho telegrafico del Schleswig, Mr. de Zedlitz ha intimado a los funcionarios públicos que se opongan hasta con la fuerza a las ovaciones que se hagan en honor del principe de Augustemburgo, toda vez que hasta ahora han sido inútiles todos los avisos pacíficos para impedirias.

También ha pedido Mr. Zedlitz a los citados funcionarios que le manifesten en el preciso término de tres días si están ó no dispuestos a ejecutar sus órdenes.

No es cierta la noticia de haberse retirado enfermo el Sr. Madoz de la reunión del Circo. Precisamente fué a paseo con sus amigos los señores Aguirre y Santin. El Sr. Madoz goza por fortuna de la mejor salud.

El alcalde de Palma Sr. D. Miguel Estade de Sabater ha hecho dimisión de su cargo. Nuestro corresponsal, al darnos cuenta de este hecho, dice que se cree haya sido motivado por diferencias ocurridas con el gobernador a causa de haber pedido aquel la supresion del sueldo que se viene pagando a los farmacéuticos desde la invasión del cólera.

El alcalde dimisionario de Palma señor Estade de Sabater depositó en la secretaría de aquel ayuntamiento antes de que pensara en renunciar su encargo, un proyecto para la creación de una medalla de distinción para premiar los servicios prestados durante el cólera. La medalla, según el proyecto, será de plata, pendiente de una cinta con los colores nacionales, y se concederá previo juicio contradictorio.

*La Democracia* se regocija recordando lo ocurrido en la reunión de los progresistas, cuyo resultado aplaude. El mismo diario califica de trascendental revolucionario el discurso del Sr. Olózaga.

Ha salido de esta corte para Londres, el director de escena del teatro Real de Madrid y administrador del Covent Garden en Londres, misre Harris, el cual conservará ambos caracteres. Dicho señor va encargado de contratar algunos nuevos artistas para el régio coliseo.

Está en estudio la ópera *Hernani*, en la que tomarán parte la Sra. Stesly, el tenor Abrunedo y el barítono Merly.

Parece que el Sr. Nocedal, según dice *La Epoca*, ha manifestado por escrito que hace tiempo no pertenece al partido moderado, y que de ese, por lo tanto, ser ageno a las resoluciones políticas que adopte este partido.

*El Contemporáneo* anuncia en su número de ayer, que es el último día de su publicación, y que *La Política* se encarga de servir las suscripciones de nuestro ya difunto colega.

Dicen de Italia que el partido clerical y el mazzinista se han aliado para luchar en las elecciones que acaban de verificarse en aquel país.

De nuestro corresponsal recibimos ayer la siguiente carta:

(SAN ILDEFONSO, 30 DE OCTUBRE.) Nada absolutamente se habla por aquí de política. Tranquilo respecto de ella, corren los días. Hablando físicamente, no diré lo mismo, porque reinan grandes vientos: son poco serenos los días y hace mucho frío. En medio de todo, amen de la nieve que nos rodea, la salud es buena. Ya que el gobierno ha declarado que asume la responsabilidad de la permanencia de la corte fuera de Madrid, indicaré a Vd. lo que por aquí se contaba, y que yo no quise transmitirle, porque siendo asunto de suyo delicado, era muy quebradizo para ser tratado antes de aquella declaración.

Ya dije a Vd. una vez, que yo no tenia acceso en Palacio; Vd. sabe que puedo ser y soy hombre independiente: me plugo venir aquí y lo cumplí. Así, pues, las relaciones que he enviado a Vd., la que ahora envío y las que si hay motivo enviaré, no tienen otro origen que el de la voz pública, y que yo las escribo por solo el gusto de verlas, cuando Vd. las acepta, trasladadas en letras de molde.

Decíase que la Reina, que nunca ha dudado del acendrado cariño que su pueblo la tiene, se lamentaba amargamente cuando supo el desarrollo del cólera en esa población, y desde luego se decidió a ir a su palacio de Madrid, acompañada de su augusto esposo, aunque dejando aquí a sus tiernos hijos, para no exponerlos a un brusco cambio por el pase de un pueblo sano a otro cuya atmósfera era dañina. Los consejos facultativos por un lado; las observaciones de que la política en que naturalmente se relaciona el bien del país no presentaba en ninguna de sus fases circunstancia alguna que exigiese el regreso de S. M.; y últimamente que desde aquí podría tender su mano para hacer beneficios, acabaron por disuadirle, ya que no convencerla, de que podría retardar su vuelta.



DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º.—La fiesta de Todos los Santos. — Jubileo en las parroquias. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa cantada con sermón que predicará don Pio Hernandez Fraile, y por la tarde, en los ejercicios dirigidos por don D. Ambrosio de los Infantes. — En las parroquias, San Isidro y Capilla real habrá misa mayor, y por la tarde, a las tres, se cantarán vísperas solemnes del oficio de difuntos. — En la parroquia de Santa María continúa la novena que anualmente se celebra a la Virgen de la Almudena por la hermandad del Santo Rosario, predicando en la misa mayor D. José Sanchez Aliaga. — Continúa por la noche la novena en sufragio de las Almas del Purgatorio, y predicarán: en San Luis, don Ramon Esoudero, y en Santa María don Pio Hernandez Fraile, y en Monserrat D. Juan Manuel Carrús. — También continúa en las monjas de Don Juan de Alarcón la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, y dirigirá el sermón D. Isidro Lafuente. — Hoy principian, al anochece, las novenas en sufragio por las Almas benditas, y serán oradores: en Santo Tomás, D. Hilaro Guerrero; en San Ginés, D. Pedro Palomeque; en el colegio de Niñas de Loreto, D. Mateo Yagüe; en San Pedro, D. Raimundo Carrillo, y en San Andrés D. Luis Craspo Peña. — Principia hoy también el ejercicio del mes de las Almas por la noche, y predicarán: en San Ignacio, D. Ciriaco Cruz; en Italianos, el Sr. Infantes, y en el Carmen Calzado D. Juan José Moreno. — Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Almudena, en Santa María, ó la del Consuelo, en San Luis. Orden de la plaza. — Servicio para el día 1.º.—Parada: Arapiles y Llerena. — Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Asturias, D. José Morales Reina. — Visita de hospital: 2.º de ingenieros, sexto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Borbon, cuarto capitán. — El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

EL CASINO ARTÍSTICO MARIENSE, sociedad de artistas, artesanos, etc., ha establecido y abierto su local en la calle de las Aguas, número 1, en el que celebrará junta general el viernes 3 a las ocho de la noche.—1. SE CEDE UN GABINETE CON AL-Scoba, bien amueblado. Caños, 4, principal de la izquierda, informarán.—1. BUÑELOS DE VIENTO FABRICADOS por un entendido mallorquín. Este año se fabrican y espandan a 8 rs. libra, rellenos y sin relleno, en las pastelerías siguientes: calle de San Marcos, núm. 31, horno de bollos; Fuencarral, núm. 14, Suiza; Hortaleza, núm. 10, pastelería de los Artistas; Pez, núm. 40, pastelería del Pez; Milanés, núm. 2, Suiza, y Ancha de San Bernardo, número 33, pastelería del Norte.—1. COPISTERIA EN GRANDE ESCALA, única en España para toda clase de escritos y obras con ventaja sin igual. Felipe III, núm. 7, principal.—1.

DOÑA JAVIERA LAIN DE Oromi (Q. E. P. D.) ha fallecido el día 31 de octubre a las tres de la madrugada. Su esposo el Sr. D. Juan Manuel de Oromi; la hija doña María del Pilar, el nieto é hijo político, suplican á sus amigos les favor: sean rogando por el alma de la finada. La misa por su eterno descanso se celebra á las ocho y media del día 1.º en la parroquia de San Justo y Pastor.

HABIENDO DESAPARECIDO EL día 30 del presente, á las ocho de la mañana, una jaca de cuatro años, negra, con dos señales en la rabadilla y otra en el lomo, y no hallándola su dueño, se suplica á quien la haya encontrado la entregue en el barranco del portillo de Embajadores, casa nueva de Gaceta, en el patio, cerrajería, y se le dará una buena gratificación.—1. ACABAMOS DE RECIBIR UNAS grandes remesas de camas doradas y maqueadas. Sus precios mas baratos que en los demás almacenes. Principio, núm. 27.—3. SE TRASPASA EL CAFE DE LA calle de Santiago, núm. 4, con todos sus enseres.—3.

PARA ABRIGOS.—ENCUPELO superior á 21, 38, 50 y 60 rs. vara; meinos á 17 y 23; mantos de glassé, d. 44 á 70 rs. uno, y velos de seda de 14 á 80; de pita de mucho abrigo, á 8 y 10. Enjel comercio del Dos de Mayo, Magdalena, 34.—4. AGOTADA EN 15 DIAS LA PRIMERA edición de la Memoria que sobre la preservación y tratamiento del cólera morbo, publicó en esta corte don Tomás Pellicer, se ha hecho una segunda tirada y se vende lo mismo en Madrid que en provincias, á 4 rs., en la farmacia especial del Sr. Somolinos, Infantas, 26, y en la librería de D. Leocadio Lopez, Carmen, 29. Las cajas con los medicamentos que aquella prescribió se despachan en la referida farmacia á 50 rs. y arregladas á los folletos de los Sres. Bustos ó Aróstegui, á 30 rs. Un frasco con 400 gotas de espíritu de alcanfor de Habnemann, 10 rs.

CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.—Se vende una recién construída en una de las calles mas céntricas é inmediatas á la Puerta del Sol: produce en arrendamiento CUARENTA MIL REALES; es de libre disposición y no ha pertenecido á bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los días de ocho á diez de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, núm. 24, piso segundo de la izquierda.—

ESENCIA DEL BENGALÉ, AROMA marítimo.—Cura infaliblemente las nevralgias, cefaleas y calma instantáneamente los dolores. LICOR DEL BENGALÉ adaptado por la moda elegante para el uso de la boca. Cura el hedor del aliento. Dos de Mayo, núm. 2, 2.º.

TEATRO REAL. Se cede por toda la temporada un tercer turno de palco de los mejores, platea núm. 13. Darán razon calle de la Aduana, núm. 47, cuarto tercero.—1.

ROM SUPERIOR DE LA JAMAICA. Botellas á 16, 24 y 30 rs. una. Zaragoza, 1 y 3, principal, esquina á la plazuela de la Santa Cruz.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA á 115 RS. Sillerías desde 89 duros en adelante; sillones giratorios á 140 reales. Calle de la Madera, núm. 3.—1.

REVISTA HISPANO-AMERICANA. POLÍTICA, ECONÓMICA, CIENTÍFICA, LITERARIA Y ARTÍSTICA. Precio, 20 rs. trimestre en Madrid (donde sale) y en provincias directamente. Se publica dos veces al mes en cuadernos de 40 páginas cada uno, y en sus columnas ven la luz artículos de todo género, debidos á la mayor parte de los escritores de nota de España y América. Hay prospectos en la librería de Durán, y en la administración de la Revista, calle del Soldado, 4, principal.—1.

QUINTA DE LA ESPERANZA. El dueño de este establecimiento ruega á sus favorecedores se sirvan dirigirle desde ahora, los pedidos de árboles frutales, de sombra, arbustos y plantas, siendo de alguna consideración: en la misma quinta, en su suursal, plaza de Santa Ana y en la Concepción Gerónima, 31, almacén de papel de D. José Fernandez Iglesias, se reciben los encargos. Se admiten comisiones para traer plantas del extranjero.—3.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, hieguas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, tosos, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesía y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precios en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. LA REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. La calidad doblemente refinada es de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs. de 1 libra » » » á 37 de 2 idem » » » á 87 de 5 idem » » » á 80 de 12 idem » » » á 170

BARRY DU BARRY Y COMPANIA. 18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES. 26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2. VIA OPORTO. TORINO. DEPÓSITOS. En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. Sres. Borrell, hermanos, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Semente, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guyau, calle de Llauder. Sr. Fors. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Pizos Mingas. En Gibraltár.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pinañal. Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Hilarion de Zuluaga.

BODEGA DE FUENCARRAL.—EN Bt tu n y en dicha bodega se ha lier. to el despacho de vino per lillo y mosca. (a), garantizando el cosechero su purz. de, que los consumidores se persua. dir n, viendo extraer el l'iquito y aun probando la uva en los mismos vasos en que se cocó.—1. UNA JÓVEN DE EDAD DE VEIN. te años desea encontrar un niño para criar en su casa: viva callejon de las Mi. nas, número 4, principal número 3: es primeriza.—1.

D. MARCELINO HERBAS y HERBAS, subintendente de administracion militar, ha fallecido á las nueve de la mañana d l cta 31 del actual. Su desconsolada esposa, hijos, hija política, hermanu política y demas parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomen- darle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar en el ce- menterio de la Sacramental de Santa Maria, á las diez en punto. El duelo se despide en el cementerio. En atencion á las circuns- tancias no se reparten esque- las.

LA PERSONA QUE HAYA ENCON- trado el 29 de octubre un bolsillo con un billete de 100 rs., dos monedas de oro y varias de plata, se servirá entregarlo en la pastelería de San Andrés, núm. 4, 2.º del centro, donde se le gratificará y se le darán mas señas.—1. MUESPEDES.—SE ADMITEN A precios económicos y hay buenas habitaciones. Cruz, 31, segundo de la izquierda.—1.

En las provincias de Galicia hay gran animacion electoral, y nos dicen que se presentarán candidatos de oposicion en todos los distritos donde cuentan con probabilidades de triunfo. En Lugo, además del progresista Sr. Garcia Camba, serán apoyados con calor por sus parcia- les los moderados históricos Sres. Noce- dal, Rubi, Rodriguez Guerra, conde de San Juan y algun otro. En el distrito de Santiago y en las provincias de Orense y Pontevedra todavía promete ser mas em- peñada la contienda entre los unionistas por una parte y los moderados y los mo- nárquicos religiosos por la otra. En la provincia de Orense se presenta candi- dato de oposicion progresista el señor D. Urbano Feijoo Solomayor. Se consi- dera muy probable el triunfo de D. To- más Mosquera si sale á la palestra. Los candidatos que figuran en Lugo como amigos del gobierno, son los señores conde de Campomanes, Neira Montene- gro, Lopez Ballesteros, Yañez de Riva- deneira y conde de Torre-Novas. El seo- to lugar de esta candidatura se deja com- pletamente libre á las oposiciones. Los Sres Rodriguez Guerra y Garcia Camba se disputarán el honor de ocupar, apo- yado el primero por los moderados his- tóricos y sus afines, y el segundo por los progresistas. Todas estas noticias nos las suministra un periódico de Lugo.

Anoche recibimos los siguientes DES- PACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 31. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 00; el exterior, á 00; la diferida á 00 00; la amortizable, á 29 00; el 3 por 100 francés, á 88, y el 4 1/2 á 96-50. Londres, 31. Los consolidados ingleses quedaban de 88 7/8 á 89.

El día 29, despues de celebrada en esta corte la reunion del partido progre- sista, salió, como hemos dicho, con di- reccion á Zaragoza, el Sr. D. Salustiano Olózaga, el cual llegó á las siete de la mañana del 30, continuando enseguida su viaje á Tarragona, á cuya ciudad le llaman motivos de familia.

La junta municipal de la villa de Gra- cia, en sesion que celebró uno de estos últimos días, declaró que habia ya des- aparecido el cólera de aquella pobla- cion, y en su consecuencia solo se aguar- da la autorizacion del gobernador civil de Barcelona para cantar el Te-Deum.

El regimiento de Lusitania, octavo de lanceros, ha debido celebrar ya en la iglesia de San Miguel de la Barceloneta una funcion en accion de gracias al To- dopoderoso por haber librado á las clases que lo componen de la enfermedad del cólera.

Ha empezado á publicarse en Manresa un nuevo semanario que lleva por título La Crónica de Manresa.

Al poco tiempo de haberse cantado en Barcelona el Te-Deum en accion de gra- cias al Todopoderoso por la desaparicion del cólera, el alcalde de dicha pobla- cion recibió un telegrama de Madrid, en el cual el Sr. D. Pascual Madoz felici- taba á las autoridades, al municipio y al pueblo de Barcelona, por la termina- cion de la epidemia, asociándose á la sa- tisfaccion general. Este despacho fué re- cibido con grandes muestras de agrade- cimiento y saludado con universal aplau- so. El señor alcalde-corregidor ha con- testado también por telegrama, á nom- bre de las autoridades, del municipio y del pueblo de Barcelona, al Sr. D. Pas- cual Madoz, expresándole cuanto se agradece tan cariñoso recuerdo.

En la guarnicion de Madrid es tan sa- tisfactorio el estado sanitario, que ha- biéndose instalado un hospital especial para coléricos en el convento del Rosa- rio, desde el día 15 hasta hoy solo han ingresado cinco soldados, sin que haya fallecido ninguno.

Dice anoche La Epoca: «Cuando el comité central progresista se reuna, que será, según hemos oido, en los primeros días del mes próximo, redactará un manifiesto que será la sín- tesis de las opiniones dominantes en la reunion del domingo.

Ausente el duque de la Victoria y au- sente el Sr. Olózaga, la presidencia del comité viene á recaer en el general Prim, para quien el segundo pedía tal vez la direccion única, esclusiva, absoluta del partido.»

En la parroquia de Santiago se va á celebrar por primera vez un devoto no- venario en sufragio de las almas del purgatorio, y se aplicará particularmen- te por los que han fallecido con ocasion de la epidemia reinante. Dará principio el día 2 y los ejercicios serán á las seis en punto de la noche.

BOLESA.—COT. OFIC. DE AYER 31.

Efect. públicos.	Ul. pr.	Ul. pr.
Cons. al cont.	39-33	De á 2000... 00-00
Id. fin de mes	00 00	De jun. 2000. 84-00
Id. fin próx.	40-00	De agos. 2000 00-00
Dif. al cont.	36-30	De mar. 2000 00-00
Id. fin de mes	36-98	De julio 2000 00-00
Amort. de 1.º	00-00	Obras públi. 81-00
Idem de 2.º	00-00	Can. Isabel II 000-00
Personal....	20-80	Oblig. del E. 76-00
Billetes hip.	90-90	Ban. de Esp. 134 00
Carret. y socs.		Créd. de Esp. 1.900
De abril 4000	00-00	Id. Mov. esp. 1.900

Hoy, con arreglo al reglamento orgá- nico de teatros, no habrá funciones teatrales.

Sobreta dádiva régia también se habla para decir que la voluntad soberana era, como siempre ha sido, mucho más gene- rosa; pero que los recursos de la real ca- sa no permitian otra cosa despues de un reciente viaje en que á manos llenas se ha derramado el dinero sobre los esta- blecimientos y para los pobres que lo necesitaban.

También se indicó, según cuentan, que las necesidades del pueblo madrileño, esto es, de la clase pobre, estaban pre- vistas y tomadas cuantas disposiciones se conceptuaron convenientes para hacer menos sensibles los efectos del mal rei- nante.

Por mi parte creo cierto todo esto, y para creerlo recuerdo cuán valerosa es nuestra Reina que nunca en los días de su reinado ha dado pruebas de cobardía: la bondad de su corazón la reconocen desde el suyo les que públicamente y por solo el espíritu de partido no quieren confesarlo así. Nunca vé la desgracia sin que salte de sus ojos una lágrima y sin que su mano deje de moverse para levan- tar al afligido, á la par que su voz se deja oír para espresar palabras de consuelo. Eso lo sabe el pueblo español: y si indivi- dualmente se le preguntara en este sen- tido no respondería una palabra sino para alabar á su soberana.

Todos los diarios progresistas han co- piado la relacion que hicimos de lo ocur- rido en la reunion de los puros celebra- da el domingo, y todos la hacen suya, á juzgar por el silencio que guardan res- pecto á su origen. Esto, cuando menos, nos demuestra la imparcialidad con que la escribimos.

SEGUNDA EDICION

Las noticias que tenemos que comu- nicar á nuestros lectores sobre la enfer- medad colérica, son sumamente satis- factorias.

Durante las 24 horas hasta las ocho de la noche de ayer, fallecieron en Madrid á consecuencia de la enfermedad rei- nante 26 personas, de las que 5 eran varones, 13 hembras y 8 niños.

En las mismas 24 horas fallecieron 28 de enfermedades comunes.

La cifra de los fallecidos á consecuen- cia del cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente:

En Santa María, 1; en Santa Cruz, 1; en San Andrés, 5; en San Justo, 1; en San Sebastian, 3; en San Luis, 1; en San Lorenzo, 6; en San Millan, 7; y en Cham- berí, 1. Anoche recibimos los siguientes DES- PACHOS TELEGRAFICOS de la Agen- cia Havas: Paris, 31. El ministro del Interior, acompaña- do de los prefectos del Sena y de va- rios agentes de policia, visitó ayer los hospitales de Hotel-Dieu, Hospice y Beaujon. Dió en nombre del emperador en las mismas salas de coléricos la cruz de la Legion de Honor á varios médi- cos internos de los citados hospita- les.

Méjico, 27. Despues de haber entrado los fran- ceses en Chihuahua, Juarez licenció sus tropas: pasó la frontera en el Pa- so, dirigiéndose hácia Santa Fé. Esta noticia ha causado honda sensa- cion á los juaristas.

Florenca, 31. De las 343 elecciones conocidas hasta ahora, resultan reelegidos 204 diputados, y electos por primera vez 143. El rey Victor Manuel llegó ayer á esta capital.

Paris, 31. El Banco de Holanda ha elevado el descuento á 4 1/2 por 100.

Hoy principiará la cobranza del se- gundo trimestre de contribucion del actual año económico. Los recibos están ya en poder de los cobradores.

Hoy es el primer día de elecciones pa- ra diputados provinciales. Según cre- mos, en Madrid estarán desanimadas, y hasta puede suceder que en casi todos los distritos de la corte haya que proce- der á segundas elecciones. Los progre- sistas desde luego han anunciado que se reservan para las segundas el acudir á votar sus candidatos.

Anuncian nuestros colegas de Madrid que con motivo de la solemnidad del día de hoy dejarán de publicarse esta noche y mañana por la mañana.

Leemos en El Eco del país: «A pesar de la enfe- medad, de la para- lizacion en los negocios, de la falta de brazos, de algunas quiebras inesperadas y sucesos tristes, hemos visto proseguir sus obras á diferentes sociedades, y sobre todo, continuar con admirable rapi- dez las obras de Recoletos, que por es- tar encomendadas á una sola fortuna particular, y ser la de mas importancia por su grandeza que exist: hoy en Ma- drid, merece llamar la atencion del pú- blico. En dichas obras, invencion y pro- piedad esclusiva del Sr. Salamanca, han tenido diario sustento en estas tristes cir- cunstancias millares de familias que han encontrado trabajo, no faltando este nun- ca, á pesar de haber acudido en deman- da de él los que lo perdian en otros sitios á consecuencia de la paralización pasa- da, y que, gracias á Dios, no está lejano el día en que haya de terminarse.»

El domingo empezó á publicarse en Za- ragoza un nuevo periódico titulado El Criticon.